

ABSTRAK

Penelitian ini dilakukan terkait dengan pertanggungjawaban penggunaan Alokasi Dana Desa Tahun 2019 di Desa Temanggal Kecamatan Adimulyo Kabupaten Kebumen. Pemilihan objek penelitian ini dilakukan atas adanya beberapa faktor yang menghambat pelaksanaan kegiatan penggunaan Alokasi Dana Desa kemudian peneliti tertarik untuk meneliti bagaimana akuntabilitas penggunaan Alokasi Dana Desa di Desa Temanggal Kecamatan Adimulyo Kabupaten Kebumen.

Tujuan dari penelitian ini untuk mengetahui proses perencanaan Alokasi Dana Desa di Desa Temanggal Kecamatan Adimulyo Kabupaten Kebumen tahun 2019. Mengetahui proses pelaksanaan Alokasi Dana Desa di Desa Temanggal Kecamatan Adimulyo Kabupaten Kebumen tahun 2019. Mengetahui proses pengelolaan Alokasi Dana Desa di Desa Temanggal Kecamatan Adimulyo Kabupaten Kebumen tahun 2019. Mengetahui proses pelaporan dan pertanggungjawaban Alokasi Dana Desa di Desa Temanggal Kecamatan Adimulyo Kabupaten Kebumen tahun 2019

Peneliti menggunakan teori tentang Desa No. 06 Tahun 2014, teori tentang Pengelolaan Keuangan Desa dari Peraturan Bupati Kebumen Nomor 66 Tahun 2018. Selain itu, peneliti juga menggunakan teori akuntabilitas dari Mardiasmo (2009) yaitu Tahap Perencanaan, Tahap Pelaksanaan, Tahap Pengelolaan, serta Tahap Pelaporan dan Pertanggungjawaban.

Metode yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dengan pendekatan studi kasus dari Creswell. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan studi lapangan (observasi), wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data dilakukan dengan menggunakan enam tahapan yang dikemukakan oleh Creswell, yaitu : mengolah dan mempersiapkan data untuk dianalisis. Membaca keseluruhan data, memulai coding semua data, menerapkan proses coding untuk mendeskripsikan setting (ranah), menunjukkan bagaimana deskripsi dan tema-tema ini akan disajikan kembali dalam narasi/laporan kualitatif, dan pembuatan interpretasi dalam penelitian kualitatif atau memaknai data.

Berdasarkan hasil penelitian dan hasil wawancara yang dilakukan peneliti menunjukkan bahwa akuntabilitas penggunaan alokasi dana desa dengan meliputi tahap perencanaan, pelaksanaan, pengelolaan, serta pelaporan dan pertanggungjawaban di Desa Temanggal Kecamatan Adimulyo Kabupaten Kebumen telah mengikuti aturan sesuai dengan petunjuk teknis Peraturan Pemerintah mengenai pengelolaan alokasi dana desa. Namun dalam hal pelaksanaan masih belum maksimal. Hal ini terlihat dari progress pelaporan dan pertanggungjawaban yang sering mengalami keterlambatan yang disebabkan oleh kurangnya pemahaman aparatur pemerintah di Desa Temanggal mengenai pengelolaan alokasi dana desa. Adapun faktor yang mempengaruhi dalam pengelolaan alokasi dana desa yaitu meliputi faktor pendukung dan faktor penghambat. Faktor pendukung yakni partisipasi masyarakat, sarana dan prasarana sedangkan faktor penghambat yakni terbatasnya dana ADD dan sumber daya manusia.

Kata Kunci : *Akuntabilitas, Alokasi Dana Desa*



uin

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUNAN GUNUNG DJATI
BANDUNG